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ANUNCIAN SANCIONES 
POR MUERTE DE ABEJAS
Las primeras conclusiones del SAG apuntan al uso de plaguicidas como 
la causa de la masiva muerte de abejas en Monte Patria, por lo cual, la 
seremi de Agricultura dio curso a cinco procesos sancionatorios, los que, 
por el momento, se mantienen en carácter reservado. 02
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Inician procesos sancionatorios 
contra agrícolas aledañas a apicultores

MUNICIPALIDAD ALISTA ACCIONES JUDICIALES

Las primeras conclusiones del SAG apuntan al uso de 
plaguicidas como la causa de la masiva muerte de abejas en 
Monte Patria, por lo cual, la seremi de Agricultura dio curso 
a cinco procesos sancionatorios, los que, por el momento, 
se mantienen en carácter reservado. Los apicultores, por su 
parte, esperan la pronta llegada de las ayudas comprometidas 
por las autoridades. 

Ya ha pasado más de un mes desde 
que se registró la masiva muerte de 
abejas en Monte Patria, caso que ha 
sido seguido por los apicultores y por 
las autoridades. 

Según denunciaron desde un prin-
cipio los afectados, esta situación se 
originaría en las fumigaciones reali-
zadas en predios agrícolas cercanos 
a las colmenas, y con el transcurso 
de las semanas esa hipótesis se ha 
ido confirmando por parte de las 
autoridades.

En este contexto, durante los últimos 
días se realizó una nueva reunión junto 
a los apicultores, para informar avan-
ces con respecto a esta problemática 
y los compromisos adquiridos en la 
primera visita a terreno. 

El seremi de Agricultura, Christian 
Álvarez, explica que hay evidencia de 
plaguicidas en las muestras que fueron 
levantadas en el lugar de los hechos, 
aunque una vez más se aplazan las 
conclusiones finales de esta situación. 

“Durante la reunión que se sostu-
vo con los apicultores afectados de 
Monte Patria, el Servicio Agrícola y 
Ganadero entregó una interpretación 
preliminar de los resultados de los 
análisis de laboratorio de los 7 ca-
sos muestreados en la comuna. La 
causa más probable hace referencia 
a una serie de plaguicidas que habían 
afectado y generado la muerte de las 
abejas. En la instancia se informó que 
el documento final será entregado a 
fines del mes de noviembre”, indicó 
la autoridad regional. 

Por otro lado, confirmó que se han 
iniciado procesos sancionatorios, 
aunque estos todavía están en curso, 
“con respecto a materias de sancio-
nes podemos indicar que hay cinco 
procesos sancionatorios en curso a 
las agrícolas aledañas a los apicul-
tores afectados. Debemos aclarar 
que mientras dichos procesos se 
encuentren abiertos, su tratamiento 
y avances son de carácter reservado”, 
puntualizó. 

ACCIONES JUDICIALES 
La apicultora montepatrina y presi-

denta de la Mesa Provincial Apícola, 
Karen López, lamenta que en la re-
unión no se hayan entregado mayores 
informaciones, por lo que ahora espera 
el informe final comprometido para 
final de mes. 

“Quedamos con una sensación de 
que estamos donde mismo, no se 
informó nada nuevo, nosotros ya sa-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Monte Patria 

Los apicultores manifiestan la necesidad de que prontamente puedan llegar las ayudas comprometidas. EL OVALLINO

bíamos que se estaba sancionando 
algunos predios. Como todavía está 
en investigación no sabemos muchos 
detalles, nos dijeron que a final de 
mes estará el listo el informe del SAG, 
con los resultados de los análisis de 
nosotros más las fiscalizaciones que 
han hecho”, indicó. 

En este sentido, la dirigenta adelanta 
que la llegada de ese informe será 
vital para tomar acciones legales, 
“estamos esperando el documento 
decisivo, porque sin eso no podemos 
tomar acciones, dependemos de este 
informe para tomar cualquier decisión 
junto al municipio, que nos va apoyar 
con alguna demanda”, apuntó. 

Esto fue confirmado por el alcalde de 
Monte Patria, Cristian Herrera Peña, 
“estamos a la espera de los informes 
finales del SAG y la Seremi de Salud, 
porque aquí hay un daño cuantioso. 
Nosotros hicimos un primer catastro 
y son más de 300 millones de pesos 
que perdieron nuestros apicultores, ya 
sea por la muerte de sus colmenas o 

la contaminación de su miel. Alguien 
tiene que hacerse responsables, y 
más si es que hay un mal uso de 
pesticidas o no se respetaron los 
protocolos para su aplicación. Por 
eso nosotros estamos a la espera de 
estos informes finales, para hacernos 
parte con nuestro equipo jurídico de 
las acciones judiciales respectivas, 
que permitan recuperar lo perdido”, 
declaró el jefe comunal. 

AYUDAS COMPROMETIDAS 
Cuando las autoridades visitaron 

el lugar de los hechos, comprome-
tieron apoyos económicos para los 
apicultores afectados, lo que hasta 
el momento no se ha materializado. 
De todas formas, el Seremi Christian 
Álvarez puntualiza cómo avanza el 
proceso. 

“En lo que se refiere a los compromi-
sos que se han adquirido desde el día 
en que se dio a conocer la denuncia 
de los apicultores, podemos comentar 

que INDAP ha seguido el proceso y 
puso en marcha sus instrumentos, en 
este caso un Programa de Desarrollo 
de Inversiones (PDI) especial, que 
va dirigido a los afectados para que 
puedan tener los recursos necesa-
rios, que les permitirá reestructurar 
y recuperar su actividad productiva”, 
declaró. 

En este contexto, Karen López espera 
la llegada de esas ayudas comprome-
tidas, “cerraron las postulaciones, y 
esperamos que todo eso pueda estar 
listo pronto. Yo creo que a fines de 
noviembre podremos tener respuesta 
sobre cuándo podremos tener estos 
aportes”, concluyó la dirigenta apícola.

“HAY CINCO PROCESOS 
SANCIONATORIOS 
EN CURSO A LAS 
AGRÍCOLAS ALEDAÑAS 
A LOS APICULTORES 
AFECTADOS. DEBEMOS 
ACLARAR QUE MIENTRAS 
DICHOS PROCESOS SE 
ENCUENTREN ABIERTOS, SU 
TRATAMIENTO Y AVANCES 
SON DE CARÁCTER 
RESERVADO”
CHRISTIAN ÁLVAREZ
SEREMI DE AGRICULTURA 
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

ellos nos derivaron el llamado. Pero 
estos son minutos fundamentales”, 
sostuvo. 

ALTERNATIVAS 
ANTE EMERGENCIAS 

Mientras el problema no se soluciona, 
desde Bomberos explican que en caso 
de emergencias la ciudadanía puede 
llamar al 131 y al 133, para así hacer 
el nexo con Bomberos. 

“Nosotros ya tomamos contacto con 
el personal del SAMU, que es el 131, 
para que ellos nos puedan avisar ante 
cualquier requerimiento, así también 

En la mañana de este lunes 13 de 
noviembre se ocasionó un incendio 
estructural en la localidad de Higueritas 
Unidas, provocando la alerta de los 
vecinos del sector y de los pueblos 
aledaños. 

El siniestro provocó que una vivienda 
fuese consumida en su totalidad, y 
que también se viesen afectadas dos 
camionetas del mismo domicilio. 

Afortunadamente no se registraron 
perdidas humanas, y sólo una persona 
de la tercera edad necesitó atención 
de salud, pero nada de gravedad. 

No obstante, en esta ocasión hubo 
un agravante, y es que los pobladores 
no lograron comunicarse directamente 
con Bomberos de Ovalle, producto de 
problemas en la línea telefónica 132. 

Desde la propia institución bomberil 
informaron que este es un problema 
que se viene arrastrando hace días, 
y que hasta el momento no ha sido 
solucionado por la empresa o las 
autoridades. 

“Estamos hace bastante tiempo con 
problemas telefónicos en la línea 132. 
Se han enviado todos los reclamos 
correspondientes a las instancias 
que corresponden, pero hasta el día 
de hoy no henos tenido solución a ese 
problema”, declaró el comandante 
de Bomberos de Ovalle, Segundo 
Ossandón. 

En este sentido, la autoridad bom-
beril explica que esta situación puede 
provocar una tardanza en el servicio de 
auxilio, recalcando que en las emer-
gencias cada minuto cuenta.

“Esto puede retardar la llegada de 
Bomberos a un lugar, porque las per-
sonas tienen que empezar a llamar 
a otras personas, algunos llaman a 
Carabineros, de hecho en este caso 

Incendio en Higueritas Unidas 
revela problemas técnicos con 
la línea telefónica de Bomberos

pueden llamar a Carabineros al 133. 
Si hay cualquier tipo de emergencia le 
pedimos que se comunique con ellos, 
para que ellos nos puedan avisar”, 
explicó Segundo Ossandón. 

“A la hora de llamar es importante 
que la gente pueda entregar los datos 
como corresponden a estas entidades. 
Decir de qué trata la emergencia, 
lugar donde es, puntos de referen-
cia, si hay o no personas lesionadas, 
esas son preguntas que normalmente 
nosotros hacemos, y es importante 
que la puedan informar a SAMU y 
Carabineros mientras se soluciona 
el problema con línea 132”, agregó. 

EN CASO DE EMERGENCIA LLAMAR AL 131 O AL 133 

En la mañana de este lunes se registró un incendio de una vivienda en Higueritas Unidas. EL OVALLINO

El siniestro de este lunes 
afectó a una vivienda y dos 
camionetas, pero también 
sacó a la luz las dificultades 
de comunicación que sufren 
los vecinos al momento de 
intentar contactar al 132 del 
cuerpo bomberil.

“SI HAY CUALQUIER TIPO DE 
EMERGENCIA LE PEDIMOS 
QUE SE COMUNIQUE CON 
SAMU (131) O CARABINEROS 
(132), PARA QUE ELLOS NOS 
PUEDAN AVISAR” 
SEGUNDO OSSANDÓN 
COMANDANTE DE BOMBEROS DE OVALLE
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Preocupación por aumento de robos 
a viviendas en Punitaqui

DESTACAN IMPORTANCIA DE PREVENIR 

Desde la Municipalidad de Punitaqui han entregado recomendaciones de seguridad y prevención a los vecinos y vecinas de la comuna. CEDIDA

De acuerdo al informe 
anual estadístico delictual 
entregado por el Centro de 
Estudios y Análisis de la 
Subsecretaría de Prevención 
del Delito el año 2022, el robo 
en lugar habitado aumentó 
en un 78, 9%. Desde la 
municipalidad iniciaron una 
campaña de autocuidado en 
los barrios de la comuna, 
entregando recomendaciones 
a los vecinos y vecinas. 

Tras el aumento del delito de robo en 
lugar habitado, autoridades comunales 
encabezadas por el alcalde Carlos 
Araya junto a las policías, hicieron un 
llamado a la comunidad a fortalecer 
las medidas de autocuidado y tomar 
los resguardos necesarios para evitar 

que los vecinos de Punitaqui sean 
víctimas de este delito. 

Uno de los ejes prioritarios en los 
que se ha centrado el Plan Comunal 
de Seguridad Publica, es el trabajo 
directo en coordinación con la ciuda-
danía, con el fin de hacer frente a la 
delincuencia con recomendaciones 
y pequeñas medidas básicas, que 

junto a Carabineros ayudan hacer 
frente a la delincuencia. 

En este sentido, el alcalde de 
Punitaqui, Carlos Araya señaló que 
“a través del Consejo Comunal de 
Seguridad Pública, quisimos lanzar 
esta campaña de autocuidado y así 
evitar ser víctima de robo en nuestras 
viviendas, especialmente con las joyas 
y dineros que se encuentran en el 
hogar. Se recomendó a los vecinos no 
guardar importantes sumas de dinero 
en sus casas pues esto es de mucho 
interés para los delincuentes que 
ingresan a un domicilio cuando sus 
moradores se encuentran ausentes”.

El encargado comunal de Seguridad 
Pública, Rodrigo Vicencio agregó, 

que “con esta iniciativa pretendemos 
realizar un llamado a los y las dueñas 
de casa, jóvenes, asesoras del hogar 
y a todos los integrantes de la familia 
a estar atentos frente a las distintas 
recomendaciones que se les entregan. 
A conversar en familia y a compartir 
estos consejos que hemos elaborado 
como municipio para no ser víctimas”.

Los consejos para prevenir delitos en 
el hogar son en primer lugar, siempre 
revisar puertas y ventanas antes de 
salir de la casa. Es importante contar 
con buena iluminación en el acceso, 
antejardín, terraza y estacionamiento. 

Evitar publicar por medio de las 
redes sociales que salió de su casa, 
ya que con este tipo de información 
alerta a posibles delincuentes.

Contar siempre con una red de 
apoyo en el barrio para que cuando 
no esté puedan cuidar tu casa. Es 
importante tener los números de 
teléfonos de los vecinos o crear un 
grupo de Whatsapp para dar aviso 
de las emergencias.

Eliminar el exceso de frondosidad 
de los árboles, ya que se mantiene 
una mejor visual hacia el patio interior 
como el exterior. Nunca deje objetos 
o documentos de valor, ni tampoco 
grandes cantidades de dinero en la 
vivienda. 

Debe recordar que, si sale de noche, 
es recomendable dejar prendida una 
luz para que no se note que está 
sola la casa.

Por último, se recomienda no dejar 
objetos que los ladrones puedan uti-
lizar para escalar o entrar a su casa 
fácilmente. Fíjese siempre antes 
de salir.

“CON ESTA INICIATIVA 
PRETENDEMOS REALIZAR 
UN LLAMADO A LOS Y 
LAS DUEÑAS DE CASA, 
JÓVENES, ASESORAS 
DEL HOGAR Y A TODOS 
LOS INTEGRANTES DE LA 
FAMILIA A ESTAR ATENTOS 
FRENTE A LAS DISTINTAS 
RECOMENDACIONES QUE SE 
LES ENTREGAN”
RODRIGO VICENCIO 
ENCARGADO DE SEGURIDAD PÚBLICA DE 
PUNITAQUI 

EQUIPO EL OVALLINO
Punitaqui
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Dirigentes y locatarios de la Feria Modelo valoraron la entrega de las 32 nuevas bodegas. CEDIDA
El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas, junto a dirigentes y locatarios, 
realizaron la consignación de los 
locales que resultaron destruidos en 
un incendio registrado en diciembre 
de 2021.

Entregan 32 
nuevas bodegas en 

la Feria Modelo

FERIANTES AGRADECIERON EL APOYO 

Un total de 32 bodegas totalmente 
remozadas fueron entregadas esta 
mañana a igual número de locatarios 
de la Feria Modelo, por parte de las 
autoridades comunales encabezadas 
por el alcalde Jonathan Acuña Rojas, 
quien fue acompañado por el concejal 
Blas Araya, el administrador Spiro 
Pleticosic y el encargado de Fomento 
Productivo, Matías Gómez y dirigentes 
del recinto de intercambio agrícola.

Los locales, totalmente remozados, 
cuentan con luz eléctrica y amplias 
dependencias para la instalación 
inmediata de los feriantes, quienes 
se mostraron felices de poder contar 
nuevamente con sus bodegas.

Lorena Olivares, es hija de uno de los 
locatarios afectados por el incendio 
que hoy recibió el local en nombre de 

su padre y manifiesta que “la verdad 
que estamos muy contentos, felices. 
La espera fue larga, pero lo importante 
es que ya la tenemos (la bodega) ya 
para poder empezar a trabajar en ella. 
Bueno, la idea es como limpiarlas un 
poquito, barrerla más que nada, porque 
están súper bien terminadas y ojalá 
dentro de la semana ya comenzar a 
trabajar”, remarcó.

Otra de las locatarias, Silvia Romero 
señala que “era algo muy esperado 
porque hace mucho tiempo, desde 

“hoy, cada uno de los propietarios 
estaban muy felices. Hace un par de 
días atrás vieron partir a una de sus 
socias y eso también genera senti-
mientos encontrados, pues ella no 
pudo disponer de su local”. 

Subrayó que “hoy día se marca un 
antes y un después, dentro de la 
espera de estas bodegas y además 
hoy día, concretando la instalación 
eléctrica y ver en ellos, la alegría que 
significa poder entrar a su recinto, 
poder proyectar cuáles son los lu-
gares donde van a poner cada una 
de sus mercaderías y nosotros muy 
contentos, como municipio, porque 
fue una larga lucha, una larga pelea 
que hoy día tiene sus frutos”, indicó 
la primera autoridad ovallina.

2021 estábamos esperando. Van a 
ser 2 años, estábamos reubicados. 
Algunos más incómodo que otros, 
pero feliz nuevamente volver a nues-
tros local, a trabajar otra vez en sus 
puestos” y remarcó que las bodegas 
“están hermosas, están muy bonitas, 
muy bien terminadas, espero que la 
sepamos cuidar y trabajemos felices”.

Por su parte, el alcalde Jonathan 
Acuña manifiesta que “hoy día, logra-
mos subsanar el tema de los empalmes 
eléctricos y estar en condiciones 
de poder entregar las bodegas a 
los vecinos que por mucho tiempo 
llevaban esperando, que tuvieron 
que conseguirse otros lugares, que 
tuvieron que disponer su mercadería 
en otros sectores” y remarca que 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Libros terminación fina     

Anuarios y Memorias

Catálogos de productos      

Papelería publicitaria

Agendas y cuadernos corporativos      

Distribución y más

 

COTIZA TU PROYECTO 

C O N  N O S O T R O S

Más información:  La Serena (51) 2 200410 • (51) 2 200424 - Coquimbo: (51) 2 200405    info@edn.cl  - admventas@edn.cl
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AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº95, rematará por 
videoconferencia mediante plataforma zoom el 27 de Noviembre de 
2023 a las 12:00 hrs., la propiedad ubicada en Calle Notario Enrique 
Gaete Caldera N°1466, Villa “Los Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, 
que corresponde al sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo, Ovalle. 
Título inscrito a fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del 
CBR de Ovalle, año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. Mínimo de 
remate $34.617.448.- Los interesados deberán constituir garantía 
suficiente del 10% del mínimo, a través de cupón de pago en Banco 
Estado o depósito judicial a la cuenta corriente del Tribunal (no                               
transferencia), siendo requisito contar con clave única del estado y                   
coordinar su participación al correo jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás 
condiciones autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol C-316-2021, 
del tribunal citado. SECRETARIO.

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario PJUD

Dos de noviembre de dos mil veintitrés.

Piden agilizar nombramiento de delegado: 
“No nos podemos estancar en disputas políticas”

GALO LUNA CONTINÚA EN LA SUBROGANCIA

A pesar de que han pasado más de tres semanas desde que Rubén Quezada renunció a 
su cargo, aún el gobierno no elige a su reemplazante de forma oficial. En ese sentido, 

parlamentarios de la zona llamaron a acelerar los procesos. Eso sí, agregaron que no se 
debe improvisar, pues se tiene que designar a una autoridad que posea conocimiento 

sobre las diferentes problemáticas regionales. 

“Me pongo a disposición. Es un 
trabajo que no va a estar exento de 
dificultades, pero, todo lo que vale la 
pena, es difícil y tenemos que estar 
a la altura. Creo que nuestro sector 
puede dar esas discusiones. Yo invito 
a hablar con calma, con fraternidad, 
para que nuestra construcción se es-
tablezca encima de principios sólidos”. 

Con estas palabras, Rubén Quezada 
dio a conocer su renuncia a la dele-
gación presidencial para competir 
por el cargo de gobernador en las 
elecciones del próximo año.

“Eso se construye, se trabaja, se 
hace en base a las confianzas. Por lo 
mismo, más que apurar los procesos 
o estar pendientes de las reacciones 
inmediatas, creo que, en política, el 
proceso de edificación de confianzas 
tiene que hacerse”, agregó. 

De este modo, Galo Luna asumió 
la subrogancia de la delegación pre-
sidencial hasta que se eligiera a un 
nuevo nombre para el cargo. Sin 
embargo, a pesar de que en un inicio 
se pronosticó que la espera iba a ser 
breve, lo cierto es que, a más de tres 
semanas de la renuncia de Quezada, 
todavía no existe una designación 
oficial, retraso que preocupa no sólo 
a la población o al sector privado, 
sino también, a los parlamentarios 
regionales. 

“El gobierno no puede improvisar 
con la elección del nuevo delegado 
presidencial. Más allá de las militan-

Actualmente, Galo Luna desempeña el cargo de delegado presidencial subrogante. LEONEL FRITIS

cias políticas, tiene que designar a 
alguien que tenga conocimiento 
de las urgencias locales como, por 
ejemplo, la construcción de plantas 
desaladoras o reactivar la inversión 
(...). Somos la zona con mayor des-
empleo en el territorio nacional”, 
señaló el senador de Demócratas, 
Matías Walker. 

Así, complementó que lo único que 
le solicita a la administración liderada 
por Gabriel Boric, es que no elija a 
alguien que venga “a aprender” al 
cargo, sino a quien tenga verdadera 
noción del escenario actual. 

En tanto, el diputado de la Unión 
Demócrata Independiente, Juan 
Manuel Fuenzalida, manifestó que 
el ejecutivo se encuentra paralizado 
debido al “caso Fundaciones”, “que 
es la actividad de corrupción pública 
más grande de las últimas tres dé-
cadas, a pesar de esta superioridad 
moral que tiene el Frente Amplio”. 

“En esta línea”, agrega, “obvia-
mente las pugnas que existen al 

RICARDO GÁLVEZ P.
La Serena

El delegado presidencial regional 
es el representante natural e inme-
diato, en el territorio de su jurisdic-
ción, del Presidente de la República 
y es así como es nombrado o re-
movido libremente por él. De esta 
forma, ejerce sus funciones con 
arreglo a las leyes y a las órdenes e 
instrucciones del mandatario. 
Al mismo tiempo, le corresponde 
la coordinación, supervigilancia 
o fiscalización de los servicios 
públicos creados por ley para el 
cumplimiento de las funciones ad-
ministrativas que operen en la re-
gión que dependan o se relacionen 
con el Presidente de la República a 
través de un ministerio.

SUS ATRIBUCIONES
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PROPIEDADES

ARRIENDO

se arrienda Galpon 500 mts2, 
sector Copec Costanera +569 
85336599

VENTA CASAS

se vende casa sector Centro 
Independencia a media cuadra 
de Ariztia, pasaje Buen Pas-
tor, 2 pisos, 6 dormitorios, 3 

baños, living, comedor, cocina, 
estacinamiento para 2 vehi-
culos, construicción nueva $ 
140.000.000 +569 85336599

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Corporación Educacional 
Topan requiere contratar: 1 
Educadora Diferencial, espe-
cialista en Lenguaje titulada, 

año completo. 1 Educadora 
Diferencial, especialista en 
Lenguaje titulada, reemplazo. 
1 Fonoaudióloga, año completo. 
1 Asistente de Aula, reempla-
zo. Enviar C.V. a:  F: santalui-
saed12@gmail.com

Centro Médico Serenamed, 
sector Milagro, busca médi-
cos Generales y Especialistas. 
+56992809973,  F: rrhh@sere-
named.cl

interior de esa coalición producen 
que no se pueda designar al nuevo 
delegado presidencial. Además, esto 
genera muchos otros problemas que 
ya conocemos”, dijo. 

Por su parte, el representante de 
Avancemos Chile, Víctor Pino, sostuvo 
que Galo Luna posee las capacidades 
necesarias para poder ejercer el cargo 
de forma oficial. 

“Espero que, esta vez, no primen 
los amiguismos y prácticas de la 
vieja política para elegir al futu-
ro delegado presidencial. Estamos 
próximos a cumplir un mes desde 
que Rubén Quezada presentó su 
renuncia y es necesario que pueda 

haber definiciones rápidas por el 
bien de la región. No nos podemos 
estancar en disputas por un cargo 
político. El delegado representa al 
Presidente de la República en la 
región y no a un cupo de un partido 
en específico”, añadió. 

Consultada la secretaria regional 
ministerial de Gobierno, Paulina Mora, 
se limitó a explicar que la designación 
del cargo es una atribución exclusiva 
de Gabriel Boric. 

“Si bien, esperamos que pronto 
pueda estar listo el nombramiento, 
la labor del ejecutivo en la Región 
de Coquimbo no se ha detenido. 
Continuamos trabajando ardua-

mente por la población y nuestra 
agenda transformadora. Tenemos 
un gabinete comprometido con los 
cambios que nuestra zona requiere 
y que pone siempre en el centro el 
bienestar social de las personas, 
además de sus territorios”, finalizó. 

DESAFÍOS DEL PRÓXIMO 
DELEGADO PRESIDENCIAL

Cabe recordar que, hace un par de 
semanas atrás, Diario El Día consultó 
a alcaldes y líderes gremiales por los 
principales desafíos que tendrá el 
reemplazante de Rubén Quezada. Es 
así como entre los retos nombrados, 

destacó la alta tasa de desocupación, 
la inseguridad y la baja materializa-
ción de proyectos. 

“Desde nuestra perspectiva, nos 
gustaría que pusiera dentro de sus 
prioridades el desarrollo económico. En 
la región con más alta desocupación 
en Chile, es imperioso agilizar los 
planes de inversión fiscal en conecti-
vidad, junto con plantas desaladoras, 
así como quitarle el freno de mano a 
las inversiones privadas empantana-
das por el exceso de ‘permisología’”, 
aseveró, en la oportunidad, el pre-
sidente de la Corporación Industrial 
de Desarrollo Regional (CIDERE) 
Coquimbo, Francisco Puga. 

“Más allá de las militancias 
políticas, tiene que designar a 

alguien que tenga conocimiento 
de las urgencias locales como, 
por ejemplo, la construcción de 

plantas desaladoras o reactivar la 
inversión (...). Somos la zona con 

mayor desempleo” 

Matías Walker
SENADOR DE DEMÓCRATAS 

“Obviamente que las pugnas 
políticas que existen al interior 
de esa coalición, el Frente Am-
plio, producen que no se pueda 
designar al nuevo delegado pre-
sidencial. Además, esto genera 
muchos otros problemas que ya 

conocemos” 

Juan M. Fuenzalida
DIPUTADO UDI

“Espero que, esta vez, no primen 
los amiguismos y prácticas de la 
vieja política. No nos podemos 

estancar en disputas por un car-
go político. El delegado represen-
ta al Presidente de la República 

en la región y no a un cupo de un 
partido específico” 

Víctor Pino 
DIPUTADO DE AVANCEMOS CHILE

“Si bien, esperamos que pronto 
pueda estar listo el nombra-

miento, la labor del gobierno en 
la Región de Coquimbo no se ha 

detenido, continuamos trabajan-
do arduamente por la población y 
nuestra agenda transformadora” 

Paulina Mora
SEREMI DE GOBIERNO 

Zona de debates
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Reconocen a escolares 
deportistas de la provincia 

CEREMONIA EN EL LICEO ALBERTO GALLARDO LORCA 

Martina Tabilo del Colegio Santa María fue premiada como una de las mejores del futsal.  Jóvenes integrantes del equipo de balonmano del Liceo Alejandro Álvarez Jofré. EL OVALLINO

EL OVALLINO

En la ocasión se destacó 
de manera especial a los 
estudiantes de Punitaqui, 
quienes tuvieron una 
sobresaliente participación 
en los Juegos Deportivos 
Escolares de este año.

En el marco de los Juegos Deportivos 
Escolares, organizados por el IND, 
Instituto Nacional del Deporte (IND) 
Región de Coquimbo, se llevó a cabo 
una actividad de distinción para los 
y las estudiantes de la Provincia de 
Limarí. 

La iniciativa se llevó a cabo en el 
Liceo Sello Alberto Gallardo Lorca de 
la comuna de Punitaqui, donde a nivel 
comunal se destacaron alumnos de 
la Escuela Bélgica, Escuela Teresita 
de Los Andes y del propio Liceo Sello.

Abner Ramírez, coordinador 
Extraescolar del Departamento de 
Educación de la Municipalidad de 
Punitaqui, en relación al desarrollo 
del deporte en la etapa escolar de 
la comuna indicó que “hemos dado 
apoyo para que los juegos deportivos 
escolares se ejecuten y trabajamos 
de la mano con los establecimientos 
para contribuir con estas iniciativas 
deportivas. En este sentido, por primera 
vez los estudiantes han representado 
a la región, esto es valorable, felicito a 
los profesores de los establecimientos 
que hicieron un excelente trabajo”.

En relación a la iniciativa de recono-
cimiento, el director regional del IND, 
Jonathan Pino, indicó que “este es un 
programa muy importante, es el que 
más deportistas escolares mueve en 
Chile y, por esta razón, merecen un 
reconocimiento por todo lo que han 
hecho. Además, de cumplir con los 
buenos resultados deportivos, señalar 
que por primera vez el equipo futsal 
varones llegó al nacional. Lo anterior, 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

En la ocasión se reconoció de forma especial a los estudiantes de Punitaqui EL OVALLINO

producto del buen trabajo que está 
realizando el municipio. Quisiera animar 
a los y las estudiantes continúen en 
la misma senda”.

Una de las deportistas reconocidas 
fue Catalina López, estudiante de 
primer año medio del Liceo Sello 
Alberto Gallardo Lorca de la comuna 
de Punitaqui, quien se destacó en la 
disciplina de ajedrez, “el participar en 
diferentes encuentros, fue una muy 
buena experiencia y puede aprender 
mucho, sin embargo, me gustaría que 
hubiese más torneos en la comuna. 
Actualmente me estoy preparando 
para mis próximas participaciones”, 
declaró la joven. 

Asimismo, Hans Castillo, estudiante 
de octavo año básico de la Escuela 

Bélgica de Punitaqui destacó que “el 
representar a la región fue un desafío 
muy grande, por primera vez viajamos 
al nacional de futsal varones. Fue una 
muy buena experiencia”.

Christopher Contreras, estudiante 
de octavo básico del Colegio Sali 
Hochschild, en relación a su parti-
cipación como refuerzo en el equipo 
futsal de la Escuela Bélgica indicó 
que “fue una muy buena experiencia, 
por primera vez pude competir en un 
nacional. Esta es una motivación para 
seguir adelante en el fútbol”.

En la oportunidad también estuvieron 
presentes los y las estudiantes de la 
comuna de Ovalle provenientes del 
Liceo Alejandro Álvarez Jofré, Colegio 
Santa María y Colegio San Viator.

“HEMOS DADO APOYO 
PARA QUE LOS JUEGOS 
DEPORTIVOS ESCOLARES SE 
EJECUTEN Y TRABAJAMOS 
DE LA MANO CON LOS 
ESTABLECIMIENTOS PARA 
CONTRIBUIR CON ESTAS 
INICIATIVAS DEPORTIVAS”

ABNER RAMÍREZ
COORDINADOR EXTRAESCOLAR DEL DEPAR-
TAMENTO DE EDUCACIÓN DE PUNITAQUI


